## Entorno

## El petróleo registra su mayor alza desde la guerra del Golfo

La presión alcista continuará y ahora se genera una prima de riesgo para los crudos de la zona, según advirtió Moody's. El Brent subió 14,59% y cerró en US\$69,02 por barril.

**EFE** 

LOS ATAQUES contra refinerías saudíes de Aramco del pasado fin de semana, que redujeron en un 5 % la producción mundial de petróleo, desencadenaron ayer lunes, la mayor subida abrupta en el precio del crudo durante una sesión desde la guerra del Golfo.

La cotización del barril de Brent, de referencia en Europa, registró un salto de casi el 20 % al reabrir ayer el mercado -hasta 71,95 dólares-, una subida que no se veía en términos porcentuales desde la crisis que provocó en 1990 la invasión iraquí de Kuwait.

El Brent cerró en 69.02 dólares por barril, un incremento del 14,59 %, mientras que el petróleo WTI, subió un 14,8 %, hasta 62,90 dólares.

Estados Unidos contribuyó a frenar la escalada del precio al autorizar la liberación de sus reservas de emergencia para garantizar el suministro, si bien puntualizó que todavía es prematuro conocer si será necesario recurrir a ellas.

Rusia descartó por su parte que la OPEP preparen medidas de urgencia. La ofensiva de los rebeldes hutíes del Yemen, alineados con Irán, ha retirado en un primer momento del mercado 5,7 millones de barriles diarios, cerca de la mitad del



Aspecto del incendio en la refinerías de Aramco. Reuters

suministro saudí. El nivel de bombeo de la compañía estatal Aramco podría tardar semanas en normalizarse, o incluso meses, según algunos expertos, lo que amenaza con mantener por ahora un sesgo al alza en el precio del crudo.

Los hutíes han advertido además que pueden lanzar nuevas ofensivas en cualquier momento y han pedido a los extranjeros que se retiren de las plantas petroleras de Arabia Saudí.

La inestabilidad en la re-



El nivel de bombeo de Aramco puede tardar semanas en normalizarse, lo que mantendrá un sesgo al alza en el precio del crudo".

gión contribuye por sí misma a que la cotización del crudo mantenga la presión alcista, dado que los inversores que operan en el mercado de futuros tienen en cuenta la posibilidad de nuevas interrupciones.

"Este escenario es una combinación de factores. En primer lugar se debe a la caída de la producción, pero también al incremento de la incertidumbre", dijo David Madden, analista de CMC Markets. "Esto es probablemente tan solo el

primer capítulo. La atmósfera política en esa parte del mundo es muy tensa y probablemente va a empeorar antes de volver a mejorar", agregó.

La consultora Capital Economics ha dibujado tres posibles escenarios futuros. En el primero, que considera el más probable, Aramco lograría restablecer el bombeo la próxima semana, con lo que la cotización del Brent regresaría a un nivel en torno a 60 dólares por barril. Si se tardara "meses" en solventar el problema, el crudo podría subir hasta 85 dólares por barril, según esa firma, que en caso de que las tensiones derivaran en un conflicto militar abierto contempla la posibilidad de que el precio se llegara a disparar hasta 150 dólares por barril antes de final de año.

"En estos niveles es de esperar que el mercado tienda a buscar un punto de estabilidad hasta que Arabia Saudí vuelva a retomar la producción", indicó Aitor Méndez, analista de IG Markets, para quien la "convulsión" en la región del golfo puede provocar asimismo "nuevas tensiones en el precio del crudo".

La calificadora Moody's advirtió que el riesgo geopolítico en Oriente Medio se traducirá en una prima de riesgo añadida sobre el precio del crudo.0

## Irán sería el origen de los ataques

AFP

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que "parece" que Irán es responsable de los ataques contra instalaciones petroleras saudíes, precisando que le gustaría evitar un conflicto.

"Ciertamente parece así en este momento". dijo Trump al ser interrogado por los periodistas sobre si creía que Teherán fue responsable del ataque. El presidente estadounidense dijo que "ciertamente" parecería que fue Irán, pero que Washington quería más pruebas.

"Queremos determinar con certeza quien hizo esto", afirmó Trump en una reunión en el Despacho Oval con el príncipe heredero de Baréin, Salmán bin Hamad bin Isa al Jalifa.

El mandatario también expresó a los periodistas su determinación para ayudar a Arabia Saudita, pero afirmando que le gustaría "evitar" una guerra. "Dicho todo esto, ciertamente me gustaría evitar" la guerra, afirmó Trump.

"Yo no quiero la guerra con nadie". Este fin de un semana un ataque con drones golpeó dos instalaciones petroleras en Arabia Saudita. El ataque fue reivindicado por los rebeldes hutíes de Yemen, enfrentados con la coalición liderada por Arabia Saudita.

## Amazon cambió algoritmos para productos más rentables

**EFE** 

LA MULTINACIONAL del comercio electrónico Amazon modificó a finales del año pasado sus algoritmos de búsqueda para que promocionasen los productos que resultan más rentables para la compañía, según una investigación publicada por The Wall Street Journal (WSJ).

El diario cita fuentes anónimas que trabajaron en este proyecto de Amazon, según las cuales la empresa venía debatiendo internamente este movimiento durante mucho tiempo y finalmente decidió dar el paso adelante de forma secreta a

finales de 2018. De este modo, las búsquedas de productos en la web de Amazon dejaron de priorizar en algunos casos entre los resultados aquellos productos más relevantes o que más se venden y los sustituveron por aquellos que generan más beneficios para la empresa, ya sea por los márgenes de beneficio o porque son fabricados directamente por Amazon.

Según la investigación Amazon del Journal, esta decisión, que contaba con el apoyo de los ejecutivos de la firma fue muy contestada por parte del equipo de búsqueda de Amazon, formado mayoritariamente por ingenieros. Según los datos más recientes de la empresa de estudios de mercado eMarketer, Amazon controla aproximadamente la mitad de todo el comercio electrónico en EE. UU., por lo que



controla aproximadamente la mitad de todo el comercio electrónico en EE. UU. Por ello el peligro de su movimiento".

un movimiento de estas características puede tener enormes implicaciones para multitud de fabricantes. El orden en el que un producto aparece en las búsquedas en internet ejerce una influencia determinante en sus posibilidades de éxito o fracaso, ya que la mayoría de internautas limitan su atención a los primeros resultados. "El motor de búsqueda debería ofrecer resultados relevantes, no aquellos productos que son más rentables", dijo una fuente al WSJ.